
大学に入学してから約１年が経ちました。学業面に関しては、私は高校が普
通科出身だったため、建築に関しての知識がなく、新しく学ぶことが多かったため非常に大変でした。日々、
予習・復習を行い、友達と協力しながら取り組んだことが成長につながったと思います。サークル活動
（MSKWG 民家再生活用ワーキンググループ）に関しては、学部の先輩や大学院生と話せる機会があり、
また実際に現地に行き、地域の方々と活動することができ、非常に貴重な経験をすることができました。今
後に関しては将来のことを考えて、学業、サークル活動だけを行うのではなく、様々なことに目を向け、自
主的に行動、挑戦していきたいと思います。1年 向川 史紘くん
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私は普通⾼校出⾝でかつ知り合いがおらず、⼊学した頃は不安なことだらけ
でした。ですが先⽇無事卒業式を迎え、4⽉からは東北⼯業⼤学の⼤学院に⼊学します。ここに⾄るまでの
⼤学⽣活を振り返ると悩んだことが多くありました。授業では特に設計課題、3年次では進路決定、4年次で
は卒業設計の内容決めでたくさん悩みました。そんな時、周りにいる⼈に相談して助けてもらい乗り越える
ことができました。⼤学院に⼊学後は、⽯井先⽣の研究室で福祉施設について学びます。それ以外にも、建
築には関係の無い興味のあることに取り組み、充実した⽣活にしたいと考えています。⻑いようで短い２年
間という院⽣⽣活を無駄なく過ごしていきたいです。

発行：東北工大建築学部 学部長 石井敏
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卒論発表後の集合写真 学位授与式後の集合写真

自身の興味を突き詰めることができ、興
味・目標に対する手厚いサポートを受けられるのが許研究室
の強みです。この強みから研究室では、自主性や自身で考え
る力が身に付いている学生が多いです。近年、BIMや IFC
（BIMの国際規格）解析、実測などの研究に力を入れていま
す。ZEBやZEHという言葉を耳にすることが多くなりまし
た。今年では、仙台市内某新築のZEBオフィスを対象として、
ZEB達成状況について実証研究が行われる予定です。ZEBや
ZEH、BIM、IFC解析などに興味がある方はどなたでも歓迎
しています。一度研究室に訪れてみてください。お待ちして
おります。許研究室４年（進学予定） 佐々木梨陽

Pick Up Lab.

３月20日。好天に恵まれた春の日に、今年度も多くの卒業生・修了生を送り出すことができました。工学部建築学科としての学位授
与式は最後となりました。卒業・修了された皆さんおめでとうございます。心からお祝い申し上げます。苦労してここまで辿り着いた人も多くいることでしょう。それ
らの苦労もすべてこれからの人生のため。建築学科での学びは決して楽なものではなかったと思いますが、十分な力を付けて卒業・修了されたものと思います。建築学
科で学んだ内容とその時間、友人や教員とのつながりは、今後必ず活きてくることでしょう。建築学科の卒業生はこれまでで8,000名を超えます。社会の様々なところ
で活躍しています。OBOGの活躍があるからこそ、皆さんが社会（会社）に期待され、受け入れられ、また活躍の場が与えられているわけです。皆さん自身の頑張りが今
後の東北工大建築学科の評価につながり、また未来につながります。資格取得をはじめ、それぞれの仕事における知識・技術のアップデートは不可欠です。社会に出て
からも、学び続けることは求められます。本学科で培ってきた力が発揮されることを心から期待します。何はともあれ心身の健康維持が一番です。新生活にうまく馴染
んでいって下さい。１〜３年、M１生はもうしばらく充電の時間があります。次の一年の新たな目標を再確認し、新年度・オリエンテーションに臨みましょう！

建築学科卒業生128名
建築学専攻修了生12名 祝 卒業・修了
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